



SECRETARIO

(B-535) Con Reconocimientos a Trabajadoras, Conmemora Agricultura Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres

En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el titular de la dependencia, Víctor Villalobos Arámbula, resaltó el compromiso del Gobierno de México para promover la igualdad y reconocer las aportaciones de las mujeres para garantizar la seguridad alimentaria a nivel familiar, comunitario y nacional.

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111158222>

<https://diariocambio22.mx/con-reconocimientos-a-trabajadoras-conmemora-agricultura-dia-internacional-para-la-eliminacion-de-la-violencia-contra-las-mujeres/>

SECRETARÍA

(B-536) Desarrollan tecnología para producir zarzamora con alta calidad genética

Un grupo multidisciplinario del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) desarrolla tecnología para producir plantas de zarzamora con alta calidad genética en laboratorios de cultivo de tejidos y viveros, destacó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://hiptex.com.mx/noticias/49200/desarrollan-tecnologia-para-producir-zarzamora-con-alta-calidad-genetica>

<https://www.horticultivos.com/noticia/485>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/546950/Desarrolla-INIFAP-tecnologia-para-producir-zarzamora-con-alta-calidad-genetica.html>

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1728520187643896307>

(B-534) Gripe Aviar en México: Se levanta cuarentena en Sonora; ¿es seguro comer pollo y huevo?

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) informó este viernes que en Sonora se ha levantado la cuarentena por los casos de gripe aviar reportados en octubre, por lo que algunas granjas avícolas fueron puestas en observación, con el objetivo de evitar una propagación en la entidad. **La Prensa, P, 29. El Sol de México, P 9**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111160509>

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111157185>

<https://lasillarota.com/estados/2023/11/24/gripe-aviar-en-mexico-se-levanta-cuarentena-en-sonora-es-seguro-comer-pollo-huevo-458368.html>





<https://periodismohoy.com/sader-levantan-cuarentena-en-sonora-gripe-aviar/>

Dan revés a FGR en caso Segalmex

Un tribunal federal canceló en forma definitiva la acusación penal contra Carlos Antonio Dávila Amerena, ex director de Asuntos Jurídicos de Segalmex, por la presunta compra simulada de 7 mil 800 toneladas de azúcar por 142 millones de pesos. El Segundo Tribunal Colegiado de Apelación de Toluca confirmó la no vinculación a proceso por el delito de delincuencia organizada, con la finalidad de lavar dinero, al concluir que carece de datos de prueba la imputación de la Fiscalía General de la República (FGR) contra el ex funcionario. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/imagenes_26112023/26112023000441nc.pdf

Segalmex paga 328 mil pesos a empresa cercana a Adán Augusto López para promover programas

Se ha filtrado información en el sentido de que Segalmex llevó a cabo, en el primer trimestre del año, la firma de un contrato con la editorial GAPA, S.A., de C.V., con el fin de llevar a cabo el servicio de impresión y distribución de materiales relacionados con la promoción de la contraloría social en el Programa de Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex).

Unomásuno, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/imagenes_26112023/26112023000022nc.pdf

AGRICULTURA

En CDMX se cultiva una quinta parte de nochebuenas del país

Veinte por ciento de las más de 21 millones de flores de nochebuena que produce el país se cultivan en la Ciudad de México, lo que coloca al suelo de conservación de la entidad como una de las zonas agrícolas más eficientes, al ocupar pequeñas áreas, contra las grandes extensiones de suelo que destinan entidades como Morelos, Puebla y Michoacán, sostuvo la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural de la Secretaría del Medio Ambiente capitalina (Sedema). **La Jornada, P 24**

La Jornada, P 24

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111156877>

El empeño de ocho hermanos por preservar el cultivo en chinampas

Rodeados por la naturaleza ahora incursionan en la crianza de aves y en sus planes está abrir un ajolotario. La familia Romero siempre ha subsistido del cultivo de sus chinampas, actividad que data de la época prehispánica en Xochimilco. **La Jornada, P 25,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111156895>





Benefician a sectores agrícola y pecuario en Loreto

Entregan apoyos para sectores agrícolas y pecuarios con una inversión de \$527,900.00 los cuales benefician directamente a 48 familias de Loreto. En una gira de trabajo por la comunidad de San Javier, la alcaldesa de Loreto, Paola Cota Davis, acompañada del gobernador Víctor Manuel Castro Cosío en la entrega de estos beneficios. Lee: Este tractor nuevo se entregó a la comunidad para la comunidad de El Peloteado, acompañado de dos implementas agrícolas.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/article11057431.ece>

Prevén que cambio climático cueste 30% del PIB a México

Los costos del cambio climático en México -excluyendo los fenómenos meteorológicos extremos y la pérdida de biodiversidad- se prevé que alcancen hasta 30 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2100; en cambio hacer las inversiones previas de mitigación representan apenas 2.2 por ciento, reporta la Iniciativa Bonos Climáticos. **La Jornada, P 13**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111157186>

En Magdalena Contreras haremos el cambio: CIOAC

Podemos hacer el cambio y lo haremos", aseguró María del Rosario Macías González, quien este sábado tomó protesta como secretaria general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), en la alcaldía de la Magdalena Contreras. La líder de la organización en dicha demarcación remarcó que su trabajo se enfocará en tres ejes: medio ambiente, apoyo a mujeres y a jóvenes. **El Universal, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111158159>

ECUBI, una aplicación para la educación en la Agricultura

ECUBI ofrece información para que los consumidores descubran la historia y origen de los alimentos que consumen, mientras que los productores que cultivan estos productos crean un vínculo con los usuarios. **Excélsior, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/imagenes_26112023/26112023000397nc.pdf

APICULTURA

¿Se sienten desplazados?

La comunidad vive del campo, de la apicultura, pero están a merced de los intermediarios. "Aquí tenemos muchos productores, por ejemplo de artesanías que son este el bordado que hace la comunidad del pueblo de Citilcum, tanto como los productores de miel, los productores de maíz al no tener cierta economía para desplazar su mercancía gene de segunda mano, los va comprando aún menor





precio para que ellos lo pueden revender a un mayor precio y esa ganancia directa se nos va a quitar a nosotros a merced de los intermediarios" **El Sol de México, P 39**
<https://oem.pressreader.com/article/282183655802178>

PESCA/ACUACULTURA

Mujeres que luchan por la pesca sostenible en México

El 34.1% de las pesquerías reconocidas en México están sobreexplotadas, deterioradas o en proceso de colapsar por lo que organizaciones civiles impulsan una reforma legal para establecer planes de manejo y recuperación obligatorios, y procesos rigurosos de monitoreo y evaluación para todas las especies. La decisión está en manos del Senado.

<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/mujeres-que-luchan-por-la-pesca-sostenible-en-mexico-BB5377627>

INFORMACIÓN GENERAL

Pérdida de aprendizaje reducirá 12% ingresos

El Banco Mundial alertó de las afectaciones de la pandemia por Covid-19 al sistema educativo y ubicó a México como uno de los países peor evaluados de América Latina; especialistas y organizaciones afirman que el gobierno carece de una estrategia clara. Expertos acusan que este gobierno sólo se centró en elaborar nuevos planes de estudio pero no en recobrar el retraso causado por la pandemia de Covid-19; Banco Mundial señala que la cifra de alumnos que no pueden leer un texto simple aumentó 25%. **El Universal, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111158026>

Condenan omisión en el combate a la violencia a mujeres

En contraste con versiones anteriores, ayer en la manifestación por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25N) las protagonistas fueron las madres y familiares de víctimas de feminicidio y desaparición. Ellas y sus demandas de justicia encabezaron la protesta, que partió a las 15 horas del Ángel de la Independencia al Zócalo, donde colocaron un memorial de siluetas de madera, representativas de las 3 mil mujeres que en promedio son asesinadas al año en México. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_26112023/26112023000097nc.pdf

Fauna marina también fue víctima de Otis

Otis no sólo devastó hace un mes los municipios de Acapulco y Coyuca de Benítez.





El huracán categoría 5 también golpeó las zonas rocosas de las playas del océano Pacífico en las que viven peces, crustáceos y gusanos de diversas especies, además de generar corrientes intensas que rompieron ecosistemas marinos, explico David Salas, especialista en oceanografía física. **Excélsior, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111159164>

PRESIDENCIA

AMLO destaca que se han terminado 186 caminos artesanales de Oaxaca a partir de la mano de obra local

Durante el tercer día de supervisión de carreteras en Oaxaca, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la conclusión de 186 caminos artesanales, los cuales suman 2 mil 652 kilómetros construidos con mano de obra local de hombres y mujeres de la entidad. "Desde Huautla de Jiménez en la sierra mazateca, tierra de los Flores Magón y de María Sabina, reafirmó el compromiso de seguir luchando contra la violencia hacia las mujeres. **Uno más uno, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111155817>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Indigna Fox por insultos

En medio de las precampañas presidenciales, y en pleno Día de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el ex Presidente Vicente Fox desató ayer polémica y una lluvia de críticas, hasta de su candidata a la Presidencia, luego de insultar a Mariana Rodríguez, esposa del Gobernador Samuel García, a quien llamó "dama de compañía". El panista hizo una publicación en X, antes Twitter, replicando a su vez un mensaje sobre el emecista y su esposa. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/imagenes_26112023/26112023000411nc.pdf

